



Lettre de Saint-Thomas

Lettre N° 76

Novembre ~ Décembre 2023

Le mot du pasteur

Premiers jours de novembre après un mois d'octobre si chaud, trop chaud !! Quand l'automne avance, que c'est presque l'hiver, les arbres perdront leurs feuilles et ressembleront à des squelettes tout tordus. Le vent est plus frais et nous nous surprenons à espérer quelques flocons de neige. À ce moment de l'année, la nature semble mourir et disparaître. Nous savons cependant que l'hiver laissera sa place à une autre saison où tout va recommencer.

La terre traverse une épreuve.

Mais elle est appelée à renaître.

Elle renaîtra plus vivante. Les branches seront plus fortes, les bourgeons plus nombreux encore. Le rythme des saisons proclame : la mort peut donner naissance à la vie, à plus de vie.

Les êtres humains vivent de semblables transformations.

L'enfant qui commence l'école doit traverser des épreuves. Apprendre à former des lettres, apprendre à diviser, à multiplier.

L'enfant entreprend un long apprentissage jusqu'au bout de sa vie. Il le vit parfois comme une épreuve. De l'épreuve peut naître du meilleur. De ce qui ressemble à

la mort peut naître de la vie. Un phénomène semblable se produit chez l'adolescent. Il doit mourir à son enfance pour entrer dans l'univers des adultes. Péniblement, le jeune quitte le nid chaud et sécurisant de l'enfance, ce monde de jeux et de fantaisies, cet univers où les parents veillent à tout. Il quitte pour rejoindre les adultes, ce royaume incertain où l'on doit assumer des responsabilités, prendre des décisions et les tenir, lutter pour se trouver une place. En cette période de crise, l'adolescent a l'impression de mourir à une grande partie de lui-même. En réalité, il accède à plus de vie, plus de maturité, plus de liberté.



Après quelques années de mariage, les couples traversent souvent une période de questionnement. Ils ont vécu assez longtemps ensemble pour mesurer ce que vaut et vaudra leur vie conjugale et ils sont encore assez jeunes pour être capables d'entreprendre une autre aventure. Dans cet entre-deux surgit la question : le projet que nous avons vécu jusqu'à maintenant vaut-il la peine d'être poursuivi ? Réponse facile pour certains, mais extrêmement douloureuse pour d'autres, beaucoup d'autres.

De leur épreuve naît quelque chose de meilleur, comme un nouveau projet. De ce qui ressemble à la mort peut surgir quelque chose qui ressemble à la vie, à plus de vie.

Jésus, lui aussi, a connu l'échec et l'épreuve. Sa mission n'a pas réussi en Galilée. La mort de Jean-Baptiste a annoncé sa propre mort, d'une certaine façon. Sur la croix, il a connu la pire des souffrances. « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? » Bref, l'épreuve a jalonné sa vie depuis la fuite en Égypte jusqu'à la mort sur la croix. Mais Jésus ne s'est pas résigné à la souffrance et

à la mort. Il a trouvé dans son épreuve le sens de toute sa vie : l'amour peut transformer la mort. Et la mort peut devenir un passage vers la vie. La mort peut donner naissance à la vie.

Nous vivons, nous aussi, des épreuves. Nous faisons l'expérience de la mort à travers la mort des autres. Nous ferons un jour l'expérience de notre propre mort. En nous rapprochant de Jésus, nous trouvons en lui le courage de vivre. Au bout de chaque épreuve, une vie plus riche nous attend. Celui qui se préserve de l'épreuve, celui qui garde sa vie, la perd. Celui qui perd sa vie, la retrouve.

SOMMAIRE

Page 1

· Éditorial

Page 2

· Appel à don
· Assemblée Générale

Page 3

· L'agenda de Saint-Thomas

Page 4

· Plan de cultes

Le grain de blé tombé en terre ne peut porter de fruit s'il ne meurt pas. Dieu ne veut pas notre perte. Au plus creux de la détresse, il nous récupère toujours. !

Dieu veut se faire connaître à nous !

La Bible nous donne des repères pour vivre expérience spirituelle authentique. De part en part, elle souligne que Dieu se révèle telle une parole adressée à l'humanité, espérant une réponse en acte et en paroles. Ainsi la foi chrétienne relève éminemment d'une relation avec le Christ, expérience d'amour qui engendre et appelle, dont nos engagements sont une réponse.

Certes Dieu est au-delà du pensable, au-delà du communicable. L'expérience de la foi est une exigeante expérience d'abandon, de convocation au don de soi, d'appel à œuvrer dans le monde, bien plus qu'un acquis de sciences divines.

La vie spirituelle appelle à une grande modestie : elle repose sur une tradition qui traverse les âges, celle de l'Église. Nous sommes hélas loin de l'attitude contemporaine qui magnifie le sujet individuel à l'extrême, révolutionnant le lien entre expérience personnelle de Dieu et foi de l'Église, entre itinéraire intime et dépôt de la foi transmis par une communauté. À Saint-Thomas, tous les acteurs de la vie paroissiale voudraient vous offrir la possibilité de la rencontre de Dieu. Sur ce chemin, tels les disciples, nous ne sommes pas seuls, petite troupe des Douze, réduite aux Onze le jour des Ténèbres, ou parfois envoyés soixante-dix ou soixante-douze, et encore deux par deux. Quel que soit le nombre, en croissance dans les premières communautés ou aujourd'hui dans nos églises, Jésus fait l'unité, parce que la foi est communion, le contraire d'une association d'intérêts !

Les lieux de la communauté sont divers, toujours à inventer car ils gagnent à être pluriels, à la mesure de la richesse et de la pauvreté de chacun. Petites cellules de croyants pour réfléchir ensemble, grandes assemblées qui célèbrent, les formes en seront infiniment nuancées, ouvertes les unes aux autres ; elles apprendront à se rejoindre pour le bien du corps entier.

La prière, l'échange de paroles, la participation à des tâches banales, à des services, au soin d'autrui, tout cela fait l'expérience chrétienne.

Ensemble, nous proclamons *notre foi*, nous invoquons *notre Père*, nous demandons la force de nous convertir à l'esprit de Jésus, nous prenons part aux défis de la Cité.

Ensemble, nous croyons et travaillons. Je ne suis pas disciple tout seul. Dans la communauté rassemblée par le Christ, se tissent des liens de fraternité et de solidarité appelés à rencontrer l'humanité entière. Et il y aura beaucoup à faire...

Jehan-Claude Hutchen

APPEL À DONS

Une fois de plus le Conseil Presbytéral et votre pasteur lancent un appel à dons à nos fidèles paroissiens. C'est par votre contribution que notre communauté peut continuer à fonctionner et remplir ses obligations et ses devoirs de solidarité envers notre Église.— *Un reçu fiscal permettant une réduction d'impôt vous sera envoyé en temps utile.* Merci d'avance pour votre générosité.

Pour le Conseil Presbytéral : Jean-Robert Riedinger (président) – Rodrigue Mafouana (trésorier)

Donnez et l'on vous donnera ... (Luc 6,38)

ASSEMBLEE GENERALE PAROISSE SAINT-THOMAS

**Samedi 18 novembre 2023 à 10h30 salle Peter 11 rue Martin Luther
Vous êtes cordialement invités**

CONCERTS

- ◇ **Samedi 18 novembre à 18h00** MARCHONS VERS LE DIMANCHE. ANANIAS groupe gospel. Plateau
- ◇ **Jeudi 30 novembre à 20h00** CONCERT DE NOËL. Petits chanteurs de Strasbourg. Plateau.
- ◇ **Dimanche 10 décembre à 17h00** CONCERT DE NOËL. Les RHINWAGGES. Plateau
- ◇ **Lundi 25 décembre à 17h00** CONCERT DU JOUR DE NOËL. Musiques pour la Nativité & chants de Noël. Daniel Leininger, orgue. Plateau

KAFFEEKRAENZEL rencontre des séniors de 14h45 à 17h00 au foyer salle Peter

- **09 novembre** L'ALSACE DE 1870 à 1918. Par Mme Madeleine Zimmermann-Munsch.
- **14 décembre** FETE DE NOËL DU KAFFEEKRAENZEL.



PARTAGE BIBLIQUE à 20h00

Chez Hélène & Michel Koehl 5 quai Saint Thomas Strasbourg

- **21 novembre** Luc 14, 25 à 15, 7 Incidents de parcours.
- **22 décembre** Luc 15, 8-32 Ne jugez pas le fils !

REPAS PAROISSIAL

Dimanche 3 décembre 2023 à partir de 12h15 au restaurant au Cerf d'Or
(détails suivront) - **Inscription au secrétariat.**

FÊTE DE L'AVEÏT

Samedi 2 décembre 2023 au presbytère salle Peter de 14h00 à 17h45

Temps convivial avec kaffee/kuchen, ventes de couronnes de l'Avent, poinsettias etc ...

Vous êtes bienvenus aussi pour participer aux préparatifs : renseignements au secrétariat.

et à 18h00 veillée de l'Avent à l'église Saint-Thomas.

Union des Églises Protestantes d'Alsace et de Lorraine

Paroisse Saint-Thomas

11, rue Martin Luther 67000 Strasbourg

Téléphone : 03 88 32 14 46

Messagerie : paroisse.saint.thomas@gmail.com

CCM FR76 1027 8010 8400 0216 6910 164

Site Internet : www.saint-thomas-strasbourg.fr



Le pasteur et Inspecteur Ecclésiastique :

Jehan-Claude HUTCHEN, tél: 06 08 32 22 18

11 rue Martin Luther STRASBOURG

Messagerie: hutchen.jehanclaude@gmail.com

Assistante de paroisse : Sonia PAGOT

du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00.

OUVERTURE DE L'ÉGLISE TOUS LES JOURS DE 10h00 à 17h00 (sf dimanche de 13h30 à 16h30)

Temps de prière au milieu du jour proposé par les paroisses protestantes du centre ville du lundi au vendredi de 12h10 à 12h30

LES CULTES À SAINT-THOMAS

EGLISE SAINT-THOMAS

EGLISE SAINT-THOMAS			
03-déc <i>1er de l'Avent</i>	10h30	Culte commun avec Ste Aurélie en français	Petra Magne de la Croix Paul Muller
10-déc <i>2ème de l'Avent</i>	10h30	Culte en français avec Sainte-Cène	Paul Muller
17-déc <i>3ème de l'Avent</i>	10h30	Culte en français	Bertrand Mathys
24-déc <i>4ème de l'Avent</i>	10h30	Culte en français	Jehan-Claude Hutchen
24-déc <i>Veillée de Noël</i>	18h00	Culte en français	Paul Muller
25-déc <i>Jour de Noël</i>	10h30	Culte commun avec Ste Aurélie avec sainte	Jehan-Claude Hutchen
31-déc <i>1er dimanche après Noël</i>	10h30	Culte en français	Jehan-Claude Hutchen
01-janv <i>Jour de l'An</i>	10h30	Culte en français	Jehan-Claude Hutchen